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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Вопросы поддержки малого и среднего бизнеса обсудили в Администрации Таймыра  
Вопрос выдачи микрозаймов предпринимателям Таймыра обсудили на совещании при 

Руководителе Администрации муниципального района Олеге Шереметьеве. В совещании 
приняли участие Первый заместитель Руководителя районной Администрации Галина 
Гаврилова, начальник Управления муниципального заказа и потребительского рынка 
Администрации Таймыра Сергей Шаронов, заместитель генерального директора ОАО 
«Красноярское региональное агенство по поддержке малого и среднего бизнеса» Сергей 
Черных. Об основных направлениях деятельности местного отделения ОАО «Агентство по 
поддержке малого и среднего бизнеса» (далее - Агентство), недавно открытого в Норильске, 
собравшихся проинформировал его руководитель Александр Пестряков. Он рассказал 
участникам совещания об условиях выдачи займов предпринимателям, сроках рассмотрения 
заявок, суммах микрофинансирования, а также о возможности выступления Агенства в 
качестве поручителя. По словам Александра Пестрякова, в настоящий момент решается 
вопрос об увеличении суммы микрозаймов бизнесменам северных территорий до шестисот 
тысяч рублей, в то время как в Красноярском крае микрофинансирование составляет в 
среднем около четырехсот тысяч рублей. Он также отметил возможность выдачи 
микрозаймов предпринимателям, осуществляющим деятельность по социально-значимым 
направлениям. Работа с данной категорией заявителей ведется на более выгодных для 
бизнеса условиях. Руководитель Администрации муниципального района Олег Шереметьев, 
комментируя готовность Агенства работать с сельхозпроизводителями Таймыра, отметил: «В 
отдаленных населенных пунктах района, к примеру, в сельском поселении Хатанга, вопрос о 
добыче и переработке северного оленя пока открыт. Зачастую людям не хватает оборотных 
средств, чтобы привести в порядок ледники и сохранить продукцию. Уверен, сотрудничество с 
местным отделением Агентства станет серьезным подспорьем для наших предпринимателей 
и позволит более активно развивать малый и средний бизнес». По итогам совещания, 
участники приняли решение рассмотреть возможность создания выездного рабочего места 
представителя местного отделения ОАО «Агенство по поддержке малого и среднего бизнеса» 
в г. Дудинке. 

«Таймыр» 
 

Весенняя охота на Юге Таймыра начнется 4 июня 
В южной части Таймырского муниципального района с 4 июня начнется весенняя охота. 

Соответствующее распоряжение утвердило краевое правительство в апреле.  
Охота на пернатую дичь будет длиться максимально 16 дней. В этом году запрет 

весенней охоты на селезней уток, гусей и вальдшнепа традиционно устанавливают на водно-
болотных угодьях, которые имеют международное значение и являются временными местами 
обитания перелетных птиц, в том числе виды, занесенные в Красную книгу края. В связи с 
сокращением численности и сложными условиями зимовки в 2010-2011 годах запрещена 
охота на самцов глухаря и тетерева во всем крае. Исключения составят муниципальные 
районы, администрации которых подтвердили возможность открытия весенней охоты на 
токах. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Движение по Южному проезду будет организовано по временной схеме. 

Администрация Дудинки извещает горожан о том, что в связи с необходимостью 
восстановления участка улично-дорожной сети в районе дома 39 на улице Ленина  и 
производством ремонтных работ, с 15 часов 3 июня 2011 года будет запрещен въезд  
автомобильного транспорта на улицу Горького (Южный проезд). Работы планируется 
завершить к 15 июня текущего года. Водителям рекомендуют выбирать маршруты объезда. 

"Таймырский Телеграф" 
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В Дудинке продолжается подготовка к праздникам. 
Глава Дудинки Алексей Дьяченко провел очередное организационное совещание со 

специалистами городской Администрации, посвященное подготовке сразу двух праздников – 
Дня России и Дня города.  

Основными вопросами совещания стали праздничное оформление города, культурно-
развлекательная программа, спортивные мероприятия, организация выездной торговли, а 
также благоустройство Набережной и городских улиц. Особое внимание уделено 
мероприятиям по санитарной очистке территории Дудинки. 

По словам Алексея Дьяченко, «власти города приложат максимум усилий, для того, 
чтобы эти праздники оставили в памяти дудинцев самые яркие и приятные воспоминания».   

"Таймырский Телеграф" 
 
Кукольный театр порадовал воспитанников детского дома. 

В библиотеке семейного чтения Дудинской центральной библиотечной системы 2 июня 
состоялся показ сразу двух спектаклей в исполнении юных актеров, второй год 
занимающихся в кукольном театре «Библиоша» под руководством главного специалиста 
читального зала Анастасии Поповой.  

Для воспитанников Дудинского детского дома «Ромашка» начинающими кукловодами 
были подготовлены спектакли по мотивам русских народных сказок «Лиса и Петух» и 
«Теремок».  
Постановки кукольного театра помогают ребятам и их зрителям в изучении русского 
народного творчества и детской литературы, способствуют раскрытию творческих 
способностей и развитию художественного воображения.  

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В городе зафиксированы случаи мошенничества в отношении участников программы 
переселения. Администрация города просит норильчан быть внимательнее  

На этой неделе несколько участников программы получили письма с предложениями 
сотрудничать с теми или иными риелторскими фирмами. Такие сообщения – чистой воды 
мошенничество, так как управление содействия переселению ни при каких условиях не 
передает застройщикам домашние адреса и другие личные данные переселенцев.  

Помимо этого, глава города Сергей Шмаков рассказал об изменениях, которые 
правительство Красноярского края внесло в долгосрочную целевую программу переселения 
норильчан. 

С этого года государство предоставляет поддержку участникам программы только в виде 
социальной выплаты, а не готового жилья. Система расчета выплаты также подверглась 
изменениям. Теперь будет учитываться средняя стоимость квадратного метра жилья не по 
России в целом (29.200 за 1 кв. метр до внесения изменений в программу), а в конкретном 
регионе переселения (Москва – 77.500, Московская область – 42.950, Санкт-Петербург – 
44.850, Красноярский край – 30.400). Размер социальных выплат для участников программы 
этого года уже будет рассчитываться с учетом поправок.  

Нормы расчета площади жилья не изменились: ЗЗ кв. м на одного человека, 42 кв. м - на 
двух, 18 кв. м - на каждого члена семьи из трех и более человек. 

Помимо этого, по инициативе норильского градоначальника, одним из важнейших 
изменений в программе стало исключение пункта «намеренное ухудшение жилищных 
условий». Раньше при уменьшении площади своего жилья норильчанин мог получить отказ 
на участие в программе, но теперь в этих случаях будет только меняться размер выплат. 

В 2011 году на материк переедет 931 семья. Выдача сертификатов этого года начнется в 
ближайшее время, планируется выдавать не менее ста документов ежедневно. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
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Соглашение между "Норникелем" и Росприроднадзором выполняется успешно – 
Владимир Кириллов 

Соглашение о взаимодействии от 31 августа 2010 года между Росприроднадзором и ГМК 
"Норильский никель" успешно выполняется. Такую оценку совместной работе ведомства и 
крупнейшего металлургического предприятия дал на встрече с журналистами глава 
Росприроднадзора Владимир Кириллов, пишет "ИТАР-ТАСС". 

"У соглашения есть этапы, мы будем этим этапам следовать, а пока, как вы видите, уже 
существует тесное взаимодействие между "Норильским никелем" и Росприроднадзором, и 
соглашение выполняется. Нам будет активно помогать созданный при федеральном 
ведомстве Общественный совет и другие структуры, экологи", – сказал Кириллов. 

По его словам, "когда предприятие заинтересовано, оно само делает эффективные 
подвижки в сторону экологии, активно идет навстречу проверкам Росприроднадзора, 
общественному контролю и другим мерам". 

"Соглашение уникально тем, что оно стоит на особом контроле в правительстве РФ, с 
ежеквартальным отчетом. И когда речь идет о его выполнении, то в правительство 
ежеквартально приходят те цифры, которые определены в данном соглашении", – рассказал 
председатель Общественного совета при Росприроднадзоре Александр Малышевский. 
Говоря о проверке за первый квартал этого года (вопросу были посвящены слушания 
Общественного совета в Норильске в конце мая, которые прошли в рамках соглашения), он 
заметил: "Совет проверил первый квартал, и все цифры, которые подавал "Норильский 
никель", и подавали его департаменты, совпали с реальной обстановкой, о чем и было 
доложено в правительство РФ". 

Владимир Кириллов на пресс-конференции особо подчеркнул, что "вопросы охраны 
окружающей среды относятся к приоритетным вопросам экономической, политической и 
общественной жизни страны и являются одной из главных задач национальной 
безопасности". Последствия ухудшения экологической обстановки наносят ущерб и здоровью 
населения, и служат фактором, вызывающим социальную напряженность, напомнил он, 
отметив, что "решение этих проблем невозможно без участия экологов- профессионалов". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Роман Одинцов: "Повышать эффективность бюджетных расходов необходимо на всех 
уровнях исполнительной власти" 

Министр финансов Роман Одинцов провел очередное заседание рабочей группы по 
разработке краевой программы повышения эффективности бюджетных расходов и 
реализации 83-го федерального закона.  

Ключевым вопросом повестки стало итоговое обсуждение проекта краевой программы 
повышения эффективности бюджетных расходов, которая сегодня находится на 
завершающем этапе подготовки. Основой для ее формирования послужила федеральная 
программа повышения эффективности бюджетных расходов до 2012 года.  

Цель программы - улучшить качество государственных услуг населению, усилить 
государственный финансовый контроль, усовершенствовать систему государственных 
закупок.  

Одним из основных инструментов повышения эффективности бюджетных расходов станет 
переход к программному бюджету, который будет формироваться на основе региональных 
целевых программ. В настоящее время на федеральном уровне готовятся изменения в 
Бюджетный кодекс и новая бюджетная классификация. В крае переход к программному 
бюджету планируется осуществить с 2013 года.  

Совершенствование правового статуса бюджетных учреждений - еще одно важное 
направление программы. Перевод бюджетных учреждений на новые правовые формы 
закреплен федеральным законом №83 "О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации в связи с совершенствованием правового положения 
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государственных (муниципальных) учреждений". Изменения правового статуса бюджетных 
учреждений позволят улучшить качество государственных услуг, увеличить их объем и 
доступность для населения.  

По итогам обсуждения было принято решение в ближайшее время доработать проект 
программы и в окончательном варианте представить ее на заседании Правительства края.  

Кроме того, Роман Одинцов обратил особое внимание на необходимость подготовки 
аналогичных программ и в муниципальных образованиях края: "Целенаправленно работать 
над повышением эффективности бюджетных расходов необходимо на всех уровнях 
исполнительной власти, - подчеркнул министр финансов. - Программа повышения 
эффективности бюджетных расходов реализуется на федеральном уровне, в ближайшее 
время такая программа начнет действовать и в крае. Сегодня необходимо приступать к 
разработке аналогичных программ муниципального уровня. Наша задача - оказывать 
муниципалитетам всестороннюю поддержку в этой работе".  

Для оказания методологической помощи при разработке программ и практической 
реализации 83-го федерального закона в муниципальных образованиях члены рабочей 
группы утвердили график выездных семинаров- совещаний. Первый такой семинар будет 
организован для южных районов края в Минусинске, 10 июня текущего года. 

НИА 
 
Глава Эвенкии Виктор Яроцкий выступает против нефти  

Главы администрации Эвенкийского района Виктор Яроцкий дал первое большое интервью 
местным СМИ. В нем он главной своей задачей назвал наведения порядка в сфере ЖКХ, 
видимо, помятуя взрыв котельной в Ванаваре прошлой зимой. 

"Если по социальным статьям возможны передвижки и перераспределения, то в ЖКХ 
можно только либо вводить режим жесткой экономии и отслеживать каждое движение 
средств, либо применять новые технологии. Оба подхода имеют право на жизнь", - заявил он. 

При этом Яроцкий отметил, что собирается отказаться от котельных на нефтепродуктах и, 
возможно, перевести их на уголь. 

"Не зря же Менделеев в свое время говорил: "Топить нефтью  все равно, что топить 
ассигнациями". А мы, получается, именно этим процессом и занимаемся, судя по стоимости 
услуг ЖКХ. Ну, такой это регион. Насколько качественный уголь добывается на 
месторождении «Кораблик», насколько возможно его использование при наших технологиях, 
либо надо будет вкладывать деньги и менять имеющуюся техническую базу  снова вопросы, 
которые необходимо внимательно изучить. Возможно, в малых поселках получилось бы 
использовать ветровые установки, особенно на севере Эвенкии, где открытая местность", - 
пояснил Виктор Яроцкий. 

Также глава администрации резко раскритиковал строительство ГЭС в регионе и 
пообещал, что при нем такого не будет. "Ничего хорошего, насколько я слышал, из этого не 
получится. Плюс мы затопим значительную часть природных ресурсов, которыми Эвенкия, 
собственно, и славится. И, если смотреть на это с точки зрения экономической выгоды для 
государства  что мы (или государство) будем с этого иметь? Опять же  это повлечет погодные 
изменения. В Красноярске, к примеру, сейчас чаще стоит пасмурная погода, снега почти нет, 
и не потому, что ему так повезло, а потому что зеркало водохранилища дает какой-то эффект, 
да и Енисей не замерзает", - заявил он. 

ИА Пресс-Лайн 
 
За пять лет зарплата учителей Красноярского края удвоилась  

За пять лет зарплата учителей Красноярского края выросла более, чем в 2 раза, сообщили 
в пресс-службе Красстата 3 июня. В 2005 году среднемесячная начисленная зарплата 
работников сферы образования составляла 6498,7 рубля, а в 2010 году −13939,3 рубля. При 
этом в прошлом году средняя зарплата в Красноярском крае составляла 23251,7 рубля. 

Больше всего зарабатывают педагоги, работающие в сфере высшего профессионального 
образования — их зарплата близка к общекраевому уровню, и составляет 22612 рубля. В 
организациях дошкольного и начального общего образования среднемесячная начисленная 
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зарплата в 2010 году составила 10617 рублей. Педагоги, работающие в организациях общего, 
среднего, начального и среднего профобразования в среднем получали 13854 рубля. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев подписал закон, касающийся понятия "сайт РФ" и интернет-торгов 

Президент России Дмитрий Медведев подписал федеральный закон "О внесении 
изменений в Федеральный закон "О передаче прав на единые технологии", сообщает в 
воскресенье пресс-служба Кремля. 

Данным законом вносятся изменения в, касающиеся размещения информации о 
проведении открытых торгов в сети Интернет. В частности, законом раскрывается понятие 
"официальный сайт Российской Федерации". 

Кроме того, федеральным законом правительство РФ наделяется полномочием 
устанавливать порядок пользования официальным сайтом Российской Федерации, который 
используется для размещения извещения о проведении открытого конкурса (аукциона) на 
право заключения договоров о передаче прав на единые технологии, конкурсную 
(аукционную) документацию, а также для размещения иной предусмотренной законом "О 
передаче прав на единые технологии" информации. 

Данный закон был принят Государственной Думой 13 мая 2011 года и одобрен Советом 
Федерации 25 мая 2011 года. 

ИНТЕРФАКС 
 

Москва должна добиваться не 100-процентной оплаты ЖКУ, а снижения тарифов - 
Собянин 

Власти Москвы не намерены добиваться оплаты москвичами полной стоимости жилищно-
коммунальных услуг, заявил мэр столицы Сергей Собянин. "Необходимо снижать тарифы на 
ЖКХ, а не говорить о 100-процентной оплате для москвичей стоимости услуг", - сказал 
С.Собянин в субботу на встрече с журналистами, освещающими деятельность мэрии и 
правительства Москвы. 

Градоначальник подчеркнул, что необходимо сосредоточить усилия на том, чтобы 
добиться общего снижения тарифов на услуги, оптимизировать затраты бюджета, добиться 
снижения потерь в сетях, сделать более прозрачной деятельность компаний, которые 
предоставляют услуги ЖКХ.  

По его словам, задачу 100-процентной оплаты потребителями услуг коммунальщиков 
власти Москвы перед собой не ставят и не планируют ставить. 

INTERFAX.RU 
 

Увеличены штрафы за нарушение пожарной безопасности в России 
Президент России Дмитрий Медведев подписал закон, вносящий поправки в Кодекс РФ об 

административных правонарушениях, которые ужесточают наказание за нарушение правил 
пожарной безопасности. 

Данный федеральный закон был принят Госдумой 10 мая этого года, одобрен Советом 
Федерации 25 мая. 

За нарушение требований пожарной безопасности устанавливается штраф - для граждан в 
размере от 1 тыс. до 1,5 тыс. рублей (сейчас - от 500 рублей до 1,5 тыс.), для должностных 
лиц - от 6 тыс. до 15 тыс. рублей (сейчас - от 1 тыс. до 2 тыс.), для юрлиц - от 150 тыс. до 200 
тыс. рублей (сейчас - 10-20 тыс. рублей). 

То же нарушение, совершенное в условиях особого противопожарного режима, будет 
наказываться штрафом для граждан в размере от 2 тыс. до 4 тыс. рублей (сейчас штраф 
составляет от 1 тыс. до 1,5 тыс. рублей), для должностных лиц - от 15 тыс. до 30 тыс. рублей 
(сейчас - 2-3 тыс.), для юридических лиц - от 400 тыс. до 500 тыс. рублей (в настоящее время 
- от 20 тыс. до 30 тыс.). 
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Вводится новая норма о нарушении требований к внутреннему противопожарному 
водоснабжению, электроустановкам зданий, первичным средствам пожаротушения. 
Нарушения будут наказываться штрафом для граждан в размере от 2 тыс. до 3 тыс. рублей, 
для должностных лиц - от 6 тыс. до 15 тыс. рублей, для юрлиц - от 150 тыс. до 200 тыс. 
рублей. 

За нарушение правил содержания эвакуационных выходов, систем автоматического 
пожаротушения и систем пожарной сигнализации, систем оповещения людей о пожаре 
граждан будут штрафовать на сумму от 3 тыс. до 4 тыс. рублей, должностных лиц - от 15 тыс. 
до 20 тыс. рублей, юрлиц - от 150 тыс. до 200 тыс. рублей. 

Повторное нарушение правил внутреннего противопожарного водоснабжения и правил 
содержания систем эвакуации будет караться штрафом на граждан в размере от 4 тыс. до 5 
тыс. рублей, на должностных лиц - от 20 тыс. до 30 тыс. рублей, на юрлиц - от 200 тыс. до 400 
тыс. рублей, или может последовать административное приостановление деятельности на 
срок до 90 суток. 

За нарушение требований пожарной безопасности на железнодорожном, морском, 
внутреннем водном или воздушном транспорте предлагается накладывать штраф на граждан 
в размере от 1,5 тыс. до 2 тыс. рублей. В настоящее время действует норма о штрафе от 500 
рублей до 1 тыс. рублей. За то же нарушение должностных лиц предлагается штрафовать на 
4-5 тыс. рублей (в настоящее время - от 1 тыс. до 2 тыс. рублей). 

В качестве отдельного правонарушения выделено невыполнение в срок законного 
предписания госпожарнадзора. За это для граждан устанавливается штраф в размере от 1,5 
тысячи до 2 тыс. рублей, для должностных лиц - от 3 тыс. до 4 тыс. рублей, для юридических 
лиц - от 70 тыс. до 80 тыс. рублей. Повторное нарушение приведет к штрафу для граждан - от 
4 тыс. до 5 тыс. рублей, для должностных лиц - от 15 тыс. до 20 тыс. рублей или к 
дисквалификации на срок до трех лет, на юрлиц - от 150 тыс. до 200 тыс. рублей. 

Повышен также размер штрафа за непринятие мер по устранению причин и условий, 
способствовавших совершению правонарушений. Должностные лица заплатят за это от 4 
тыс. до 5 тыс. рублей (сейчас - 300-500 рублей), передает РИА «Новости». 

«Взгляд» 
 

Россияне окосеют от обилия фронтов  
КПРФ формирует Народное ополчение в противовес Общероссийскому народному фронту 

(ОНФ) "Единой России", созданному по инициативе премьера Владимира Путина. "В ответ на 
ваши попытки прикрыть "Единую Россию" красивым словами мы поддержали инициативу 
Нижнего Новгорода, Алтайского края и других регионов создать широкое народное ополчение 
в защиту труда, мира, справедливости и братства всех народов нашей державы", – заявил 
Геннадий Зюганов на собрании партактива в Пятигорске. В ответ участники собрания дружно 
проголосовали за выдвижение Зюганова кандидатом в президенты. Успех президентской 
гонки во многом будет зависеть от результатов парламентской предвыборной кампании, 
подчеркнул лидер КПРФ. 

Сейчас в предвыборной схватке "Единая Россия" терпит сокрушительное поражение, 
убежден Геннадий Андреевич. Он напомнил собравшимся, что мартовских региональных 
выборах компартия заметно улучшила свой результат, а единороссы, "если бы не занимались 
на выборах приписками, то давно бы провалились с треском". 

Однако на самом деле у коммунистов есть все основания беспокоиться: после объявления 
Народного фронта показатели "Единой России" растут. В мае "Левада-центр" отметил 
повышение рейтинга партии власти с 55% (худший показатель за последние два года) до 
57%. 

Появление Народного фронта дезориентирует избирателей КПРФ, обнаружили 
коммунисты. По данным последнего опроса Фонда "Общественное мнение", 27% населения 
видят Компартию в рядах "Народного фронта", причем сторонники Зюганова – гораздо чаще, 
чем сторонники эсеров или ЛДПР ( 27%, 15% и 15% соответственно). У 15% респондентов 
политическая формула "Народный фронт" рождает ассоциации с Великой Отечественной 
войной. "Во время войны люди объединялись в ополчения, партизаны – это был народный 
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фронт". Еще у 6% она связывается с недовольством, массовыми выступлениям и борьбой за 
свои права. Таким образом, коммунисты, вступавшие в предвыборную гонку с хорошо 
продуманным планом кампании (пропаганда программы партии через "Народный 
референдум" и перспектива выдвижения Зюганова кандидатом к президентским выборам), 
теперь вынуждены перестраиваться на марше. Самый логичный ответный ход – создание 
собственного фронта, благо соответствующий опыт у коммунистов имеется. В конце 
девяностых – начале нулевых левый "Народно-патриотический союз России" представлял 
собой серьезную политическую силу. 

Напомним: НПСР был создан в 1996 г. политическими партиями (КПРФ и Аграрная партия 
России) и общественными организациями, поддержавшими Геннадия Зюганова на 
президентских выборах. В него вошло около 150 политических организаций. Президентом 
Зюганов так и не стал, зато НПСР совместно с КПРФ участвовал в губернаторских выборах, 
получив власть в 40 субъектах Федерации (именно тогда в политический обиход вошло 
понятие "красный пояс"). В 2003 г. между коммунистами и лидером НПСР Геннадием 
Семигиным произошел раскол, и коалиция распалась. 

Возможности повторить прежний опыт невелики: иных уж нет, а те далече. Аграрии 
влились в "Единую Россиию", у Семигина своя партия ("Патриоты России"). Если верить 
социологам, перспектив пройти в Годсуму у нее нет, но действующее законодательство (в 
отличие от 1996 г.) не позволяет партиям вступать в коалиции. Не наблюдается и 
общественных организаций, способных резко усилить левый фланг. Кроме того, заданный 
Путиным тренд резко обострил конкуренцию в этой области: началась настоящая "фронтовая 
эпидемия". 

Несколько националистических организаций подписали соглашение о создании 
"национально-патриотического фронта" под названием "Державный союз России", а Эдуард 
Лимонов заявил о скором появлении своего "Фронта национального спасения". 

Впрочем, вряд ли коммунисты всерьез рассчитывают возродить блок левых сил во всем 
блеске его былой славы; им важно предотвратить дезорганизацию своего электората, его 
"расползание" по чужим фронтам. Кроме того, такое противодействие грозит основательно 
заземлить патетику Народного фронта: как ни крути, а при появлении такого количества 
конкурентов "единым" его уже не назовешь. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Россия – страна нищих и миллиардеров. Пресловутого среднего класса у нас как не 
было, так и до сих пор нет  

Сначала – об идеале. В социально ориентированных странах, к которым Россия, увы, 
по факту не относится, оптимальное распределение населения по доходам выглядит 
следующим образом: нуждающиеся и низкообеспеченные граждане почти отсутствуют, доля 
населения с доходами ниже среднего уровня составляет около 20%, доля 
среднеобеспеченного населения – около 60%, а 20% приходится на высокообеспеченных 
граждан. 

А что же у нас? Нуждающихся – 20,5%, низкообеспеченных – 52,9%, относительно 
бедных – 22,5%, среднеобеспеченных – 3,1%, высокообеспеченных – 1%. Расшифруем, кто 
куда относится. Нуждающиеся – это те, которые имеют доход менее 4600 руб. в месяц на 
человека. Низкообеспеченные – от 4600 до 13 800 руб. в месяц. Относительно бедные – от 13 
800 до 32 200 руб. в месяц. Среднеобеспеченные получают от 32 200 до 50 600 руб. в месяц.  

Вот так вот. Получающие $1000 в месяц – никакой не средний класс, а всего лишь 
относительно бедные. Пора называть вещи своими именами. Средняя обеспеченность 
начинается от 32 000 руб., и таковых всего лишь 3,1%, т. е. в 20 раз меньше, чем в развитых 
странах, а нуждающихся – в 20 раз больше. До идеала с такими показателями бесконечно 
далеко, хоть ты удваивай ВВП, хоть учетверяй – не в нем дело. Поправка на теневые 
зарплаты, конечно, общую картину несколько улучшает, но не кардинально. К тому же 
теневые зарплаты означают недоплаты в бюджет и внебюджетные фонды.  
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Приведенные цифры – официальные данные Росстата, опубликованные в июньском 
номере журнале «Вопросы статистики» и относящиеся к 2008 году. Они являются частью 
совместного исследования статистиков и социологов из России, Украины, Белоруссии, 
Казахстана и Азербайджана. Среди авторов исследования – гендиректор Всероссийского 
центра уровня жизни Вячеслав Бобков, эксперт Института демографии Украины Людмила 
Черенько, генеральный менеджер центра исследований «Сандж» (Казахстан) Светлана 
Куница, директор Института труда (Белоруссия) Светлана Шевченко и др.  

В остальных странах – участницах исследования, как и следовало ожидать, ситуация 
по большинству параметров еще хуже российской (см. таблицу), и только в одной Белоруссии 
кое-где лучше. По сути, это означает, что на месте СССР образовалось сообщество 
антисоциальных государств. 

 
Поддавшись эмоциям, хотелось бы спросить у наших рулевых: «Куда мы идем?». Или: 

«Что же мы строим?». Но мы не поддадимся и не спросим. И так ясно, что никуда не идем и 
ничего не строим. Здесь протекают совсем другие процессы, далекие от понятий движения и 
строительства. Тихое болото цветет и протухает вместе с его партией власти и 
свежеиспеченным «народным фронтом».  

Итог: Россия очень далека от социально ориентированной модели общества даже по 
внутренним стандартам. А если применить к ней и другим странам СНГ западные подходы, 
она скатывается в группу бедных стран Азии, Африки и Латинской Америки.  

На этом фоне интересно выглядят данные о количестве у нас миллиардеров и 
миллионеров. В отчете «Global Wealth 2011» компания Boston Consulting Group (BCG) 
приводит свежие оценки состояния богатых и сверхбогатых семей в различных регионах 
мира, пишет «Коммерсантъ». Выводы из исследования BCG для России парадоксальны: при 
рекордном числе миллиардеров в нашей стране относительно немного миллионеров. И это 
не есть хорошо.  

Вы спросите: чем одни отличаются от других, кроме количества денег, и почему 
последних должно быть больше? Сейчас мы к этому перейдем. Сначала – еще несколько 
цифр. 

Россия входит в пятерку ведущих стран по числу сверхбогатых резидентов: в ней есть 
561 семья, состояние которой оценивается в более чем $100 млн. По этому показателю 
Россию опережают лишь США (2692 домохозяйства), Германия (839), Саудовская Аравия 
(826) и Великобритания (738); Италия, Канада, Франция, Швейцария, Франция и даже Китай – 
позади.  

Но сверхбогатство страны весьма относительно: Россия не входит в топ-15 стран по 
количеству миллионерских домохозяйств на душу населения. Лидером здесь являются США с 
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5,2 млн семей с миллионными доходами, а закрывает список Испания со 150 000 семей. Нет 
нас и в списке стран с наиболее высокой долей миллионеров среди населения: в Сингапуре, 
мировом лидере по этому показателю, 15,5% семей-миллионеров, в Швейцарии – 9,9%, в 
США – 4,5%, в Израиле – 3,4%, в Великобритании – 2,2%, а в РФ, по приблизительным 
оценкам, – менее 1%.  

Почему это так важно? Потому что миллионеры – это те, которые сумели организовать 
бизнес в конкурентной среде, сами себя сделали, как принято говорить. А миллиардеры – те, 
кто в значительной мере паразитируют на природных ресурсах, ренте, монополии, близости к 
власти и, соответственно, госзаказе. Образно говоря, миллионеры двигают развитие 
экономики вперед, а миллиардеры тормозят процесс, поскольку им и так хорошо, а лишних 
конкурентов не нужно. 

«КМ» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  04.06.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8751 ▼ 0, 17 

EUR 
 

40, 3436 ▲ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


